

# 議会活性化特別委員会の経過報告

特別委員会は、3月までに6回開催され、「議会活性化の検討（住民参加の方策、議会運営の基準、議会報告会）」について調査・研究を行ってきました。その状況についてお知らせします。

「議会活性化に関する検討事項」についての協議・検討の状況は、次のとおりです。

①本会議の開始時間・質疑回数制限の撤廃

【状況】

開始時間は午後1時。但し、支障があった時、変更について検討。質疑回数制限撤廃は継続審議

②テレビモニター設置（議場の放映）

【状況】

予算措置できれば設置

③インターネットを活用した電子化（会議録検索システムの導入）

【状況】

検索システムは、電算システムの更新に合わせて導入。当面はホームページ上で閲覧

④住民参加の方策（夜間・休日議会）

【状況】

住民ニーズを把握するため、アンケート調査を行った後に検討

⑤議会運営基準の制定

【状況】

協議中

⑥議会報告会（懇談会）の実施

【状況】

実施する。方法等は継続検討

⑦説明員の反問制度導入

【状況】

時期尚早。当面見合わせ

⑧通年議会制度の導入

【状況】

協議の場を変えて検討

⑨議員勉強会（研修会）の開催

【状況】

開催。議会報告会、反問制度、通年議会についてもここで勉強する。開催方法は継続検討

今後は、議員報酬や定数等について検討していきます。



今から入学式会場に行きます!!

4月9日、町内の小学校で入学式がありました。

表紙の写真は、教室から入学式の会場に向かうため、整列している剣南小学校の新1年生です。

不安そうな顔、楽しそうな顔。色々な思いが顔に表れているように思います。先生から「名前を呼ばれたら大きな声で返事できるかな。」と尋ねられると、みんな大きな声で「は〜い」教室では、初めて会う同級生ともすぐにお友達になれたようです。これから始まる小学校生活。勉強、スポーツ、そして遊び。ガンバレ、夢いっぱい1年生!

## 編集後記

▼3月18日、町内小学校で卒業式がありました。外は春雷と雨。肌寒い中、卒業生は校長先生から卒業証書を受け取り、6年間の思い出がいっぱい詰まった学び舎に別れを告げました。

月に町長選挙があることから、新規事業や政策的費用は除いた骨格予算でした。

▼3月3日、平成22年第1回鞍手町議会が招集されました。議案は全て可決されましたが、22年度当初予算は、4

▼厚生労働省は、受動喫煙者の健康被害を防ぐため、多くの人が利用する施設を全面禁煙にするよう自治体に通知しました。これを機にたばこ縁を切り、健康を守りましょう。  
(久保田正之)

### お詫びと訂正

12月定例会号の9ページ意見書で、「さらなる緊急雇用対策の実施を求める意見書」の表題を「緊急経済対策の早期実施を求める意見書」と記載していました。

お詫びして、訂正いたします。

### 発行責任者

議会議長 日高 直幸

### 編集スタッフ

委員長	香原 暹
副委員長	星 正彦
委員	原 哲也
委員	久保田正之
委員	栗田 幸則
委員	毛利 喬